



Reden über
Rosenheim

Donnerstag, 25.01.2024

19:30 Uhr

Im „Affekt“ (ehem. Brezn), Wittelsbacherstr. 37

Eintritt frei, über Spenden freuen wir uns

Innenstadt **Wandel statt Untergang**

Vortrag und Diskussion

Prof. Alain Thierstein

Lehrstuhl für Raumentwicklung TUM, Impulsvortrag

Christian Hörmann

Dipl.-Geogr., Cima - Einzelhandelsgutachten

Oberbürgermeister Andreas März

- Zur Politik der Stadt -

Die Fortschreibung des Rosenheimer Einzelhandelsentwicklungskonzepts als Innenstadtentwicklungskonzept hat gutachterlich bestätigt, dass Rosenheim sich um seine Innenstadt sorgen muss.

Wir brauchen Ideen und Konzepte, wie Rosenheim auch in der Zukunft eine lebendige Innenstadt haben kann. Das Rosenheimer Forum lädt Sie zu diesem Thema zu einer öffentlichen Abendveranstaltung ein.

Veranstalter:
Rosenheimer Forum für Städtebau und Umweltfragen e. V.





Reden über **Rosenheim**

Rosenheim versteht sich als Einkaufsstadt. Im Verhältnis zu seiner Größe hat(te) die Stadt ein großes Einzugsgebiet, so dass sie beim Umsatz je Einwohner einmal einen bundesweiten Spitzenplatz einnahm. Heute - bei mehr Konkurrenz aus der Region und bei der Verlagerung immer größerer Teile des Einzelhandels ins Internet - sinkt die wirtschaftliche Bedeutung des Einzelhandels in Rosenheim.

Betroffen sind nicht nur die Geschäftsinhaber und ihre Beschäftigten. Das Stadtbild gerade der Innenstadt leidet immer mehr unter Leerstand und zugeklebten Schaufenstern.

In der Folge sinkt die Aufenthaltsqualität, die Attraktivität für Käufer und BesucherInnen lässt nach.

Sollte Karstadt noch endgültig schließen, Peek & Cloppenburg reduzieren, wäre die Attraktivität Rosenheims als Einzelhandelsstandort und als Aufenthaltsmagnet schwer getroffen.

Es droht eine Abwärts-Spirale für die Innenstadt.

Man kann sich achselzuckend auf die Marktkräfte berufen und die weitere Entwicklung / Verödung abwarten oder gemeinsam überlegen, welche Möglichkeiten die Stadtpolitik, die Unternehmen und die Bürgerschaft haben, dem Verfall der Innenstadt etwas Neues, Positives entgegenzusetzen.

Wie in anderen Städten mit ähnlichen Problemen wird es auch für Rosenheim keine einfache Lösung geben.

Nur aus der offenen Diskussion der Stadtgesellschaft um Risiken und Chancen, Schwächen und Stärken der „guten Stube“ Rosenheims lässt sich ein Weg aus dem Dilemma finden.

Wir laden Sie ganz herzlich ein, diese Herausforderungen am 25.1. ab 19:30 Uhr im Affekt mit den Herren auf dem Podium zu diskutieren.